

## 鉱物の魅力展

### ～大高弩氏コレクションから～

期間：2013 年 12 月 1 日（日）

～12 月 23 日（月）

場所：自然遊学館多目的室

要旨：当館 20 周年の節目の年に、大高弩氏より貴重な鉱物標本の寄贈があり、その魅力を多くの市民に鑑賞して頂くことを主眼として企画しました。

概容：

① 寄贈標本は約 500 点あり、うち 320 点は化学組成による標本配列をした。その鉱物の和名などを附し一覧表にし、パネルにし、標本の上に展示した。他は鉱物に直接その名を貼付するにとどめた。



展示の様子 2



展示の様子 3



挨拶と概容



鉱物の展示 1



展示の様子 1



鉱物の展示 2

② フローライトを暗室（ボール製）にブラックライトをつけ、スイッチを入れると鉱物が光るように展示した。



④ 12月25日（日）14:00～16:00 ミュージアムトーク「鉱物の魅力」を実施し、31人の参加があった。



ミュージアムトークの様子1

③ 藤浦淳先生（産経新聞文化部長・当館客員講師）が毎週土曜夕刊に連載されている「宝の石」の記事をパネルにし、58点を展示した。



「宝の石」より-1



ミュージアムトークの様子2



「宝の石」より-2



ミュージアムトークの様子3

## 感想・アンケートから

### 「鉱物の魅力」展の感想

・ ぼくはシリトンと言う石がかっこいいと思います。ウバロライトが欲しくて大人になったら石のことをいっぱい知りたいです。

・ ぼくはフローライトがすごいと思います。それは緑色をしているからです。

・ ぼくは宝石について知りたいです。だから、遊学館に来たときに教えてください。

・ ぼくは、ルビーとか光っている奴がすごくきれいだと思いました。特にシリトン、ローズクォーツです。すごく綺麗だし、楽しいので、自然遊学館が大好きです。(かわさきかずま)

・ 石がとてもきれいでした。石のしゅるいが多いことを学びました。

・ 初めて来ました。石がとてもきれいだと思いました。石の色々なしゅるいがみれてよかった。

・ 石がとてもきれいでシリトンが特にきれいでした。ぼくはこんなきれいな石を見つけたいです。ルビーみたいなのをとって飾りたいです。もっと自然遊学館にかよって知りたいです。(小川りゅうせい)

・ いろいろな石がありとてもびっくりしました。石の特徴も書いていていいなと思いました。石がすきになってきたような気がしました。(橋本明)

・ 本当に鉱物の魅力を感じました。このような企画をして頂きありがとうございます。

・ 見ているだけで美しい色に魅せられます。古くから鉱物は私たちの暮らしにも一役かっていたのですね。これからもコレクションを楽しませてください。

・ これだけの鉱物を集めて、寄付された方に感謝です。おかげで少し鉱物が分かりかけてきました。

・ いろいろな鉱物が存在していて地球の不思議を知ったようにも思います。気になった石がいくつかありました。持ち帰りたいなと思いました。

・ これだけ素晴らしい収集なので常設的な展示がしてほしいと思いました。

・ 沢山の収集品に驚きました。名前も知らない鉱物もありましたが、それぞれの美しさに感動しました。気づかなくてももしかしたら、私たちの身近にもすばらしい鉱物が眠っているかと思うとワクワクしてきます。

・ 定期的な展示をしてほしいです。

(川村 甚吉)